COMMUNIQUÉ DE PRESSE VENDREDI 10 MAI 2024:

Superbe deuxième journée de compétition avec trois catégories au départ :

Homme et femme sur la même distance de 26 km et les jeunes qui s'élançaient pour la première fois sur la Vendée Va'a sur 7 km.

Conditions météo similaires à la première journée de course avec 10 à 12 nœuds de vent secteur Est et houle de 0,50 m secteur Est également.

Le superbe plan d'eau de la baie des Sables nous avait encore réservé de belles surprises aujourd'hui. La remontée mythique du chenal par les Va'a, très suivie par les touristes venus en masse, a été riche en émotions.

CATÉGORIES JEUNES:

Les 6 équipes jeunes ont réussi leur « baptême du feu » et ouvert avec brio une nouvelle page de la Vendée Va'a. Mieux, les vainqueurs de l'étape, VA'A API (« la pirogue heureuse ») peuvent être heureux et fiers d'avoir impressionné les commentateurs. Je cite : « On a pu ressentir un *Taho'e* fort (esprit d'équipe) et leur vitesse, leur technique sont le fruit d'une grosse préparation en amont ! » LES VIKINGS et LES VERSPATEN complètent le podium.

On attend de voir ces équipes jeunes très prometteuses sur 15 km, plus du double de la distance d'aujourd'hui...

Bravo les jeunes! Vous avez fait souffler un vent de fraîcheur sur la Vendée Va'a, Maururu roa! ©

CATÉGORIES HOMMES:

TUMARAA VA'A semble intouchable cette année, deuxième victoire d'affilée avec brio, l'équipe de Raiatea a accentué son avance au classement général, et au vu de leur niveau sur les deux premières étapes, la victoire finale semble a portée de rame.

La sénatrice de la Polynésie, Lana TETUANUI (dont TUMARAA est la commune) l'avait annoncé hier au micro : « On est polynésiens, le Va'a c'est notre culture, on va ramener la coupe à la maison ! »

Pas mal pour une commune qui n'avait plus d'équipes de Va'a il y a encore quelques années, et qui aujourd'hui porte haut les couleurs de l'île de Raiatea et du Va'a Polynésien.

Très grosse surprise à la deuxième place de la catégorie homme : TOULON VA'A qui, non content d'avoir rivalisé avec les meilleurs hier, a battu l'équipage de MOOREA aujourd'hui, impressionnant !

L'équipage polynésien de TUAIVA NUI était forcement très déçu, mais la deuxième place de la catégorie hommes se jouera demain lors de la plus longue étape de 56 kms.

TUAIVA NUI, une équipe très jeune menée par le fils de Bruno TAUHIRO, 18 ans et champion de Polynésie de 500m vitesse, aura à cœur de montrer qu'ils sont des *aito* (guerriers) et la bagarre avec TOULON VA'A s'annonce passionnante!

RIMA HERE prend une superbe quatrième place, dans le Va'a jaune de SHELL, vainqueur de la Vendée Va'a 2023, à bord de laquelle flottait encore le *mana* (énergie spirituelle) de la meilleure équipe du monde.

CATÉGORIE FEMMES:

MÉDOC VA'A VAHINE a fait la différence aujourd'hui sur ses rivales et a pris une vraie option pour la victoire finale. Peu étonnant quand on sait que leur *Peperu* n'est autre que ILOHA EYCHENNE, multiple championne du monde. Gagner est une seconde nature chez les EYCHENNE : son père a remporté la première HAWAIKI NUI pour l'île de HUAHINE et il lui a transmis la recette!

Les filles de TOULON VA'A sont très fortes sur l'étape d'aujourd'hui : elles ont battu les championnes de Polynésie en titre, rien que ça ! Elles finissent deuxième.

Les filles de IHILANI VA'A HINE ont certainement payé le prix du décalage horaire, leur *Peperu* étant arrivé en métropole seulement 24H avant le début de la course. Mais demain sur le sprint de 15km il faudra remettre les montres à l'heure car les filles de TOULON VA'A ne se priveront pas de les battre une seconde fois. La deuxième place au classement général se jouera, comme chez les hommes, à la dernière étape.

Rendez-vous demain matin, à 10H00 pour l'épilogue de cette 13ème Vendée Va'a.